

Publikationsliste
Mag. Dr. Philipp Strobl, MA.

Monographien und Sammelbände

Michael Gehler, Robert Rollinger und Philipp Strobl, *The End of Empires: Decline, Erosion, and Implosion* (Wiesbaden: Springer VS, 2022).

Markus Nesselroth, Marcus Velke, Philipp Strobl und Nikolaus Hagen (Hgs.), *Displaced Persons in Deutschland und Österreich: Eine Bestandsaufnahme zu Beginn des 21. Jahrhunderts* (Berlin: Frank & Timme-Verlag, 2022).

Susanne Körbel und Philipp Strobl (Hgs.), *Cultural Translation and Knowledge Transfer on Alternative Routes of Escape from Nazi Terror: Mediations Through Migrations* (London: Routledge, 2021).

Philipp Strobl, Severin Cramm (Hgs.), *Transkulturelle Geschichte im 21. Jahrhundert aus studentischer Perspektive Methoden, Ansätze und Konzepte* (Hildesheim: Universitätsverlag, 2020).

Michael Gehler, Andrea Brait, Philipp Strobl (Hgs.) *Geschichte schreiben – Geschichte vermitteln* (Hildesheim: Olms Verlag, 2020).

Strobl Philipp (Hg.), *Die Flüchtlingskrise der 1930er Jahre in australischen Tageszeitungen: Eine medienhistorische Darstellung* (Hamburg: Verlag Dr. Kovac, 2019).

Strobl Philipp (Hg.), *“They Trusted Us: But Not Too Much”: Transnationale Studien zur Rezeption deutschsprachiger Flüchtlinge in englischsprachigen Medien* (Hildesheim, Universitätsverlag, 2020).

Strobl Philipp and Podkalicka Aneta (Hgs.), *Ski Practices, Leisure Cultures and the Making of Modern Ski Resorts* (London: Palgrave, 2019).

Strobl Philipp, *“...um der Notlage dieser Tage zu entfliehen”: Die burgenländische Amerikawanderung der Zwischenkriegszeit* (Innsbruck: Studia Verlag, 2016).

Strobl Philipp, *The Dawning of a Global Age: Globalization and Global Cities 1600 to 1900* (Innsbruck, phil.Diss, 2014).

Strobl Philipp (Hg.), *Österreich in der Zweiten Republik: Ein Land im Wandel* (Hamburg: Verlag Dr. Kovac, 2014).

Strobl Philipp, *Innsbrucker Wirtschaftsgeschichte* (Innsbruck, Studienverlag, 2013).

Strobl Philipp, and Kohler, Manfred (Hgs.), *The Phenomenon of Globalization: A Collection of Interdisciplinary Globalization Research Essays* (Frankfurt: Peter Lang Verlag, 2013).

Exenberger Andreas, Strobl Philipp, Bischof Günter, und Mokhiber, James (Hgs.), *Globalization and the City: Two Connected Phenomena in Past and Present* (Innsbruck: Innsbruck University Press, 2013).

Strobl Philipp, Das Leben mit dem Silber: Die Bergbauregion Schwaz in der Frühen Neuzeit (München: Meidenbauer Verlag, 2011).

Strobl Philipp, Too Little to Live and Too Much to Die. The Burgenländer's Immigration to the United States During the Interwar Period (New Orleans: M.A.-thesis, 2010).

Strobl Philipp, Eine Region lebt vom Bergbau. Das Fallbeispiel Schwaz (Innsbruck, M.A.-thesis, 2009).

Artikel in wissenschaftlichen Fachzeitschriften (peer reviewed)

Strobl Philipp, "Austrian-Jewish Refugees in Pre- and Wartime Australia – Ambivalent Experiences of Encounter Refugees in Australia - A Historical Introduction," *Zeitgeschichte* 02 (2021): 253-271.

Strobl Philipp und Nikolaus Hagen, New Perspectives on DPs in Austria, *Zeitgeschichte* 03 (2020), 165-180.

Strobl Philipp, "Migrant Biographies as a Prism for Explaining Transnational Knowledge Transfers," *Migrant Knowledge*, October 7, 2019, <https://migrantknowledge.org/2019/10/07/migrant-biographies/>.

Strobl Philipp, "Die Kunsthistorikerin Gertrude Langer als kulturelle Mittlerin zwischen Wien und Brisbane", *Zeitschrift für Museum und Bildung* 86-87(2019): 63-74.

Strobl Philipp, "Ich habe nie die Absicht gehabt, autobiographische Arbeiten zu schreiben': Exil und Autobiographie im transnationalen Leben von Paul Hatvani-Hirsch," *Österreichische Zeitschrift für Geschichtswissenschaften* (2018), 58-79.

Strobl Philipp, "Social Networks of Austrian Refugees from the Anschluss in Australia – An Analysis of Meaning Structures," *Journal of Migration History* 05 (2019), 53-79.

Strobl Philipp, 'But the Main Thing is I had the Knowledge...' – Gertrude Langer, Cultural Transformation and the Emerging Art Sector in Postwar Queensland (Australia), *Australian and New Zealand Journal of Art* 18:1 (2018), 16-30.

Strobl Philipp, Die Erschaffung einer neuen Identität – Die deutschsprachigen Gebiete Westungarns im Spannungsfeld zwischen Österreich und Ungarn (1918-1922), in: *Jahrbuch des Bundesinstituts für Kultur und Geschichte der Deutschen im östlichen Europa* 25 (2017).

Strobl Philipp, Migration, Knowledge Transfer and the Emergence of Australian Post-War Skiing: The Story of Charles William Anton, in: *The International Journal of the History of Sport* 33 (2016): 2006-2025 (DOI:10.1080/09523367.2017.1313234).

Strobl Philipp, Creating the Market: Die Anfänge der Werbung im 17. und 18. Jahrhundert, *Lingua et Vita* 2 (2012): 42-49.

Strobl Philipp, Creating Consumers. Globalgeschichte der Teilzahlung bis 1939, in: *Historia Scribere* 2 (2010): 185-197.

Strobl Philipp, Empire Building During the Cold War. Attempt of a Definition, in: *Historia Scribere* 2 (2010): 117-125.

Strobl Philipp, Jüdische Frauen und Mädchen im Willhelminischen Deutschland. Versuch einer Bestimmung, in: *Historia Scribere* 1 (2009): 181-231.

Beiträge in Sammelbänden (peer reviewed und nicht peer-reviewed)

Philipp Strobl und Nikolaus Hagen, Neue Perspektiven der DP-Forschung in Österreich, in: Marcus Velke, Markus Nesselroth, Philipp Strobl und Nikolaus Hagen, *Displaced Persons in Deutschland und Österreich: Eine Bestandsaufnahme zu Beginn des 21. Jahrhunderts* (Berlin: Frank & Timme-Verlag, 2022), 40-72.

Philipp Strobl und Susanne Körbel, Mediations Through Migrations: An Introduction on Cultural Translation and Knowledge Transfers, in: Susanne Körbel und Philipp Strobl (Hgs.), *Cultural Translation and Knowledge Transfer on Alternative Routes of Escape from Nazi Terror: Mediations Through Migrations* (London: Routledge, 2021), 1-26.

Philipp Strobl und Severin Cramm (Hgs.), Transkulturelle Geschichte in der Geschichtswissenschaftlichen Lehre an Universitäten, in: Philipp Strobl & Severin Cramm (Hrsg.), *Transkulturelle Geschichte im 21. Jahrhundert aus studentischer Perspektive: Methoden, Ansätze und Konzepte* (Hildesheim: Universitätsverlag, 2020), 11-26.

Michael Gehler, Robert Rollinger und Philipp Strobl (Hgs.), Decline, Collapse, Fall, or just Transformation: Diverging Ends of Empires through Time and Space, in: Michael Gehler, Robert Rollinger und Philipp Strobl, *The End of Empires: Decline, Erosion, and Implosion* (Wiesbaden: Springer VS, 2021) – in Vorbereitung.

Michael Gehler, Andrea Brait, Philipp Strobl, Inner- und Interdisziplinäre Perspektiven auf die Europaforschung. Vorbemerkung, in: Michael Gehler, Andrea Brait, Philipp Strobl (Hgs.) *Geschichte schreiben – Geschichte vermitteln* (Hildesheim: Olms, 2020), 11-52.

Philipp Strobl, Medienhistorische Überlegungen zum Bild deutschsprachiger Flüchtlinge in englischsprachigen Tageszeitungen, in: Philipp Strobl (Hg.), *They trusted us – but not too much“: Transnationale Studien zur Rezeption deutschsprachiger Flüchtlinge in englischsprachigen Medien in den 1930er Jahren* (Hildesheim, Universitätsverlag, 2019), 9-26.

Philipp Strobl, Die Flüchtlingskrise der 1930er Jahre in australischen Tageszeitungen: Eine medienhistorische Darstellung, in: Strobl Philipp (Hg.), *Die Flüchtlingskrise der 1930er Jahre in australischen Tageszeitungen: Eine medienhistorische Darstellung* (Hamburg: Verlag Dr. Kovac, 2019).

Strobl Philipp, “From Niche Sport to Mass Tourism – The Case of Australia’s Thredbo Resort,” in: Philipp Strobl und Aneta Podkalicka (Hgs.), *Leisure Cultures and the Making of Modern Ski Resorts* (London: Palgrave, 2019), 185-214.

Podkalicka Aneta und Strobl Philipp, “Skiing Transnational – Cultures, Practices, and Ideas on the Move,” in: Philipp Strobl und Aneta Podkalicka (Hgs.), *Leisure Cultures and the Making of Modern Ski Resorts* (London: Palgrave, 2019), 1-24.

Strobl Philipp, "The Origins of "Little Burgenland": A Close Look at Austria's Most Important Area of Emigration during the Interwar Period," in: Günter Bischof (Hg.), *Quiet Invaders Revisited: Transatlantica 11* (Innsbruck: Studienverlag, 2017), 79-100.

Strobl Philipp, "Märkte, Migration und die „Demokratisierung des Geschmacks“ – Amsterdam und London als Zentren der frühneuzeitlichen Weltwirtschaft," in: Oberste Jörg und Ehrich Susanne (Hgs.), *Die bewegte Stadt: Migration, soziale Mobilität und Innovation in vormodernen Großstädten* (Regensburg: Schnell&Steiner, 2015), 235-250.

Strobl Philipp, "Mezi vědou a hospodářstvím. Hermann Hallwich jako historik hospodářství, politik a průmyslový lobbista," in: Jan Kilián, Robert Rebitsch und Milan Svoboda (Hgs.), *Hermann Hallwich 1838–1913 Historik, politik, byrokrat, sběratel a básník* (Prague: Skriptorium, 2015), 92-109.

Strobl Philipp, "Zwischen Wissenschaft und Wirtschaft - Hermann Hallwich als Wirtschaftshistoriker, Politiker und Industrielobbyist," Rebitsch Robert, Kilian Jan und Svoboda Milan (Hgs.), *Hermann Hallwich (1838-1913): Historiker und Sammler, Funktionär und Politiker* (Innsbruck: University Press, 2014), 77-90.

Strobl Philipp, "Einleitung: Ein Land im Wandel – Österreich in der Zweiten Republik. Mit einem Vorwort von Erhard Busek," in: Strobl Philipp (Hg.), *Österreich in der Zweiten Republik: Ein Land im Wandel* (Hamburg: Verlag Dr. Kovacs, 2014), 11-14.

Strobl Philipp, "Österreich in der Zweiten Republik: Ein kurzer historischer Abriss," in: Strobl Philipp (Hg.), *Österreich in der Zweiten Republik: Ein Land im Wandel. Mit einem Vorwort von Erhard Busek* (Hamburg: Verlag Dr. Kovacs, 2014), 37-54.

Strobl Philipp, "Innsbrucks Weg in die Moderne – Die Wirtschaft der Tiroler Landeshauptstadt im Wandel (1860-1910)," in: Walsch Christopher (Hg.), *Einhundertfünfzig Jahre Rückständigkeit? Wirtschaft und Wohlstand in Mitteleuropa von 1867 bis zur Gegenwart* (Herne: Gabriele Schäfer Verlag, 2013), 36-53.

Strobl Philipp, "Zu wenig zum Leben und zu viel zum Sterben: Die Burgenländische Auswanderung in der Zwischenkriegszeit," in: Lass Alexander, Graf Maximilian and Ruzicic Kessler Karlo (Hgs.), *Das Burgenland als internationale Grenzregion im 20. und 21 Jahrhundert* (Wien: Neue Welt Verlag, 2012), 199-232.

Strobl Philipp, "Thinking Cosmopolitan: Or How Joseph Became Joe Buttinger," in: Bischof Günter und Plasser Fritz (Hgs.), *Contemporary Austrian Studies XXI: Biographical Approaches to Contemporary Austrian History* (New Orleans: University Press: 2012), 92-122.

Strobl Philipp, "Defining the Indefinable: World Cities as Indicators for the Process of Globalization," in: Strobl Philipp, und Kohler Manfred (Hgs.), *The Phenomenon of Globalization: A Collection of Interdisciplinary Globalization Research Essays* (Frankfurt: Peter Lang Verlag, 2013), 39-54.

Strobl Philipp, "Preface," in: Strobl Philipp und Kohler Manfred (Hgs.), *The Phenomenon of Globalization: A Collection of Interdisciplinary Globalization Research Essays* (Frankfurt: Peter Lang Verlag, 2013), 7-8.

Exenberger Andreas und Strobl Philipp, "Introduction," in: Exenberger Andreas, Strobl Philipp, Bischof Günter und Mokhiber James (Hgs.), *Globalization and the City: Two Connected Phenomena in Past and Present* (Innsbruck: Innsbruck University Press, 2013) 11-21.

Strobl Philipp, *Zwischen Not und Elend: Die Innsbrucker Wirtschaft im Ersten Weltkrieg* (Donau Institut Budapest, Working Paper Nr. 5, 2012, ISSN 2063-8191).

Strobl Philipp, "Waging a New Life. How the Burgenländers Became Americans," in: Wakounig Maria und Ruzicic-Kessler Karlo (ed.), *From the Industrial Revolution to World War II in East Centern Europe* (Berlin: LIT-Verlag, 2011), 157-184.

Bischof Günter und Strobl Philipp, "California Dreaming: Arnold Schwarzenegger as the Quintessential American Immigrant," in: Butler Michael, Keller Patrick and Wendt Simon (Hgs.), *Arnold Schwarzenegger: Interdisciplinary Perspectives on Body and Image* (Heidelberg: Universitätsverlag, 2011), 237-262.

Online Publikationen

Strobl Philipp, Charles Anton – Cultural Agent, insidestory.org.au, 21.10.2016.

Strobl Philipp, Austria's winds of change deliver a timely message, insidestory.org.au, 25.05.2016.

Zeitungsartikel

Strobl Philipp, Die verlorenen Stimmen bei der Nationalratswahl, *die Presse (Österreich)* 13.11.2017.

Strobl Philipp, Migranten die Chance geben, Mitbürger zu sein, *die Presse (Österreich)* 04.02.2017.

Strobl Philipp, Holzer Daniel, Ein starres System fördert politisches Desinteresse, *die Presse (Österreich)* 20.10.2015.

Strobl Philipp, Höchste Zeit, um endlich Brücken zu schlagen, *die Presse (Österreich)* 07.02.2012.

Strobl Philipp, Grenzerfahrungen: Über das schleppende Zusammenwachsen der Grenzregion Österreich-Slowakei, in: derstandard.at, 10.02.2012, <http://derstandard.at/1328162470341/Mitteuropa-Grenzerfahrungen>.

Konferenzberichte

Strobl Philipp, Conference Report Conference in World History: The Role and Function of the Global City. 03.11.2011-04.11.2011, Innsbruck, in: *H-Soz-u-Kult*, 12.12.2011, <http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/tagungsberichte/id=3971>.

Radiodokumentationen

Philipp Strobl and Maria Schaller, "From the Danube to the Yarra River", multipart radio documentary broadcasted on SBS-Radio between February and April 2017, <http://www.sbs.com.au/yourlanguage/german/en/explainer/danube-yarra-river>

Radio Interviews

Strobl Philipp, They trusted us - but not too much: Mediale Diskurse um deutschsprachige Geflüchtete in der NS-Zeit, in: Radio Kulturton, gesendet am 05.02.2020 um 18.30-19.00.

Strobl Philipp, Fortgehen und Heimatfinden. Innsbrucker Migrationsgeschichten, in: Radio Kulturton, gesendet am 11 Oktober 2019 um 9.00 – 9.30.

Strobl Philipp, Escape from Vienna, in: SBS-Radio, „Servus Österreich“, on air on April 28 2016 at 5:36 pm.

Strobl Philipp, A new beginning for Austria's economy? in: SBS-Radio, "News", on air on May 25 2016 at 6:25 pm.

Buchrezensionen

Strobl Philipp, Wendy Cross, Australian Skiing: The First 100 Years, Walla Walla Press, Sydney, 2012, in: Sporting Traditions 2016: 119-120.

Ausstellungen

Fortgehen und Heimatfinden: Innsbrucker Migrationsgeschichten – 100 Jahre Willkommenskultur?, Ausstellung am Innsbrucker Domplatz in Kooperation mit dem Innsbrucker Stadtarchiv, 05.09.2019 – 29.11.2019.